

LOS CONSERVADORES Y LA DIPLOMACIA AMERICANA

Anoche se reunieron, de nueve los miembros que componen la asamblea nacional del Partido Conservador. En ella se solucionó la proposición de los orientales, en la forma siguiente, quedando, por lo tanto, modificadas, en su esencia, varias de las bases del programa de dicho partido:

“El Partido Conservador Nacional, declara que la Independencia de Cuba, la cabal personalidad política, internacional de su República, constituyen su más alto ideal definitivo. Considera, al propio tiempo, que la actual condición política de dicha República y su peculiar relación internacional con los Estados Unidos, consignados en el Tratado Permanente de Relaciones entre ambos pueblos, ya por esta circunstancia (que solo autorizaría su modificación por la voluntad concorde de ambas altas partes contratantes), ya por la natural consecuencia de los sucesos de 1906, que derribaron nuestro primer régimen republicano, así como de los que á ellos precedieron y los prepararon, hacen, hoy por hoy, prácticamente imposible pretender una revisión integral de dicho tratado permanente.

“En la virtud, estimando que semejantes ideales no serán inmediatamente asequibles sino cuando nuestras condiciones políticas y sociales cambien de un modo suficiente á inspirar, tanto á propios como á extraños, la necesaria confianza de nuestra soberanía ilimitada, el Partido Conservador Nacional declara asimismo que procurará en todos sus actos, y por cuantos medios estén á su alcance, influir prácticamente en el mejoramiento de nuestras expuestas condiciones políticas y sociales, en el sentido de hacerlas y afianzar-

las tales que el antes mencionado ideal supremo y definitivo sea susceptible de una actual efectividad.”

Los conservadores visitarán hoy, martes, á Mr. Magoon, con objeto de saludarle, y de darle cuenta de los acuerdos del partido.

Los representantes de Camagüey, Oriente y Las Villas, se marcharán esta noche por el Central.

Comisiones y personajes del Partido Conservador irán á despedirlos.

La reunión de anoche estuvo concurridísima. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Presidió el acto el doctor González Lanuza.

La Asamblea Conservadora dió un voto de gracia á la prensa, á propuesta del señor Fernández Guevara, y un aplauso para el señor Pardo Suárez (don Antonio) por la meritisima y concienzuda labor que ha realizado en la secretaría de la Nacional.

Acuerdo tomado en la
sesión de 30 de marzo de
1908.-